
Förderverein Lessing-Grundschule Leipzig e.V. 

Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2019 
Die ordentliche Mitgliederversammlung des Fördervereins fand am 25.3.2019, 19-20:30 Uhr im 
Zimmer 107 der Lessing-Grundschule statt. Anwesend waren: Frau Schädlich, Herr Hardt, Frau 
Rößler, Herr Frost, Herr Kunert, Herr Syrotek, Frau Riekewald, Frau N.N., Frau N.N., Frau Hromek, 
Frau Neufert, Frau Schönfelder, Herr Kaulisch, Herr Uhlmann (14 Teilnehmer). 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung/Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 26.03.2018 
4. Wahl eines Versammlungsleiters 
5. Bericht des Vorstandes für das abgelaufene Kalenderjahr 2018 
6. Bericht über die finanzielle Situation 
7. Bericht der Kassenprüfer 
8. Aussprache über die Berichte 
9. Entlastung des Vorstandes 
10. Neuwahl des Vorstandes 
11. Änderung der Satzung 
12. Bericht über geplante Aktivitäten für das laufende Jahr 
13. Verschiedenes 

TOP 1-4 

Frau Riekewald begrüßt die Teilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Einladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
Die Tagesordnung wurde ohne weitere Anmerkungen oder Ergänzungen genehmigt. 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 26.3.18 wird einstimmig genehmigt. 
Frau Riekewald wird einstimmig als Versammlungsleiterin bestimmt. Frau Neufert wird einstimmig als 
Wahlleiterin bestimmt. 

TOP 5 Bericht des Vorstandes für das abgelaufene Kalenderiahr 

Frau Riekewald erläutert anhand der beiden Flyer die Aktivitäten des letzten Jahres: 
-Das Großprojekt „Neugestaltung der Beete des Schulhofes" ist abgeschlossen worden, inkl. 

Erneuerung der Erde. Es wurde auch durch Gelder des Sponsorenlaufs unterstützt. Frau 
Riekewald dankt Herrn Syrotek für sein Engagement in diesem Vorhaben. 

-Für die Aula wurde eine neue Musikanlage angeschafft. Frau Riekewald dankt Herrn Kunert für 
sein Engagement bei der Installation und Inbetriebnahme. 

-Seit Oktober 2018 gibt es über „LEGO Education" ein Angebot von Frau Rohde, welches durch 
den Förderverein mitfinanziert wird. 

- Für den Sportunterricht wurden Trampolins angeschafft. 
-Es wurde viel Altpapier gesammelt, aber die Einnahmen sinken. Ggf. sollte der Anbieter 

gewechselt werden. 
-Highlights auf dem Schulfest waren die Stände von DRK und Feuerwehr, später war auch ein 

Polizeistreifenwagen zu besichtigen. Eine komplette Straßensperrung war nicht möglich, da die 
Lessingstraße zur Zeit Umleitung für die gesperrte Thomasiusstraße ist. 

-Bis auf ein Klassenzimmer sind jetzt alle Unterrichtsräume mit einem Smartboard ausgerüstet. 
-Es wurde beschlossen, zwei Klassenzimmer mit verstellbaren Stühlen auszurüsten. Die 

Entscheidung fiel per Los auf die Klassenräume der 2a und der 1c. Dazu wird laut 
Elternratsbeschluss das Geld des Sponsorenlaufs verwendet. 

-Ein Großgerät für den Spielplatz für ca. 650€ ist bestellt, hat aber lange Lieferzeit. 
-Das Musikprojekt „SingBach" war 2018 eine große Ausgabe. Frau Riekewald erläutert nochmal 

die Hintergründe und die auch deshalb vorgeschlagene Satzungsänderung. Für 2020 muss 
allerdings eine anders gestaltete Finanzierung geschaffen werden. Gespräche hierzu laufen 
bereits. 



TOP 6 Bericht über die finanzielle Situation 

Frau Schädlich berichtet anhand der mit der Einladung verteilten Finanzübersicht über die Finanzlage 
des Vereins. Das Gesamtvolumen beträgt ca. 200 T€, wesentliche Einnahmen des Vereins sind die 
Mitgliedsbeiträge sowie Spenden. Es sind noch etwa 2.000€ übrig. 

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 

Frau Schönfelder und Herr Kaulisch tragen den Bericht vor. Die Prüfung ergab keine Mängel. Es gab 
keine Anmerkungen dazu. 

TOP 8 Aussprache über die Berichte 

Die Aussprache über die Berichte erfolgte interaktiv im direkten Anschluss. 

Laut einem Beschluss der Stadt Leipzig dürfen keine neuen Smartboards mehr durch den 
Förderverein gekauft werden. Es geht offenbar darum, dass solche Vorhaben künftig aus Mitteln des 
Digitalisierungsprogramms des Bundes finanziert werden sollen, auf diese kann man aber noch nicht 
zugreifen. Ggf. sollte hier noch einmal genauer recherchiert werden. Frau Schöbel schlägt vor, das 
Geld für die Ausrüstung eines weiteren Klassenzimmers zu nutzen (ca. 3.250 €, ist in etwa gleich). 

Herr Frost fragt, wie der aktuelle Status des Comenius-Projekts ist: Antwort: Es ist ausgelaufen, Frau 
Hromek berichtet: Es wird versucht, es unter den neuen Vorgaben wieder aufleben zu lassen, aber ein 
Gastschüleraustausch ist nicht mehr vorgesehen, dafür mehr Lehreraustausch zur Weiterbildung. Es 
wurde noch kein Antrag gestellt, der Aufwand dafür ist hoch. 

TOP 9 Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. 

TOP 10 Neuwahl des Vorstandes 

Frau Neufert leitete die Neuwahl. Es wurde offene Wahl beschlossen. 

Frau Riekewald stellt sich aus persönlichen Gründen nicht wieder zur Wahl. Dankenswerterweise erklärt 
sich Frau Ines Rößler bereit, für das Amt der Vorsitzenden zu kandidieren. Sie wird bei einer Enthaltung 
und keiner Gegenstimme zur neuen Vorsitzenden gewählt. 

Herr Syrotek erklärt sich bereit, wieder das Amt des stellvertretenden Vorsitzenden zu bekleiden. Er 
wurde bei einer Enthaltung und keiner Gegenstimme zum Stellvertreter wiedergewählt. 

Für die Wahl der Beisitzer wurde Blockabstimmung beschlossen. Herr Kunert, Frau Hromek, Herr 
Uhlmann und Frau Schädlich wurden einstimmig zu neuen Beisitzern des Vorstandes gewählt. 

Frau Schönfelder und Herr Kaulisch wurden einstimmig zu den neuen Kassenprüfern gewählt. 

TOP 11 Satzungsänderung 

Der Vorstand schlägt vor, den §2 der Satzung wie folgt zu ändern: 

Der Förderverein verfolgt ausschließlich gemeinnützige Zwecke im Sinne des Abschnitts 
„Steuerbegünstigte Zwecke" der Abgabenordnung und zwar die ideelle und materielle 
Förderung von Bildungsveranstaltungen und Maßnahmen der Lessingschule / 
Grundschule der Stadt Leipzig, für die der Schulträger nicht in ausreichendem Maße 
aufkommen kann.; dies schließt die sogenannte Außenstelle (Schule in der Eitingonstraße)
bis zwei Jahre nach deren rechtlicher Selbstständigkeit ein. Der Zweck wird primär 
verwirklicht durch die Zurverfügungstellung von Mitteln aus Mitgliedsbeiträgen und 
Spenden sowie die Organisation von schulbezogenen Veranstaltungen und Projekten. Der 
Verein ist selbstlos tätig, er verfolgt nicht in erster Linie eigenwirtschaftliche Zwecke. 

Frau Riekewald erläutert die Hintergründe. Es geht bei der Satzungsänderung ausdrücklich nicht um 
eine Erweiterung des Tätigkeitsbereichs des Vereins im Eventmanagement o.ä., sondern ausschließlich 
darum, dass der Förderverein satzungskonform handeln kann. Der Terminus „schulbezogen" wurde 
auch deswegen mit aufgenommen, um die Gemeinnützigkeit des Vereins zu unterstreichen. 

Die Änderung wurde einstimmig beschlossen. 

TOP 12 Bericht über geplante Aktivitäten für das laufende Jahr 



Das Schulfest wird am 14.6.19 stattfinden. Als besonderes Highlight wird dieses Jahr eine 
Höhenrettungs-Demonstration am Gebäude zu bestaunen sein. 

Weiterhin wurde der Prozess des Umstiegs auf ökologisch nachhaltigere Getränkebecher gestartet. 
Das Bier wird teurer werden. 

Das Graffiti-Projekt kann hoffentlich dieses Jahr beginnen, es hat sich durch einen längeren Ausfall 
von Frau Kühne verzögert. 

Es wurde die Verkehrssituation vor der Lessingschule diskutiert. In diesem Zusammenhang kam die 
Frage auf, ob nicht eine verkehrsberuhigte Zone beantragt werden können. Frau Neufert erläutert: 
Dies ist leider nicht möglich. Grund: Wenn eine Einrichtung bereits eine verkehrsberuhigende 
Maßnahme hat, bekommt sie keine weitere. Die Fußgängerampel in der Jahnallee ist diese 
Maßnahme für die Lessingschule. Des weiteren ist der Aldi-Parkplatz zum Absetzen gedacht (aber zur 
Zeit gesperrt). Es soll dazu nochmal einen Flyer für die Eltern geben. 

Schullotsen werden gesucht, aber es findet sich niemand. 

Schulspeisung: Es wird eine anonymisierte Ausschreibung mit Flyern geben. Der FV kann direkt nicht 
tätig werden. Nur indirekt, indem ggf. an den Räumlichkeiten etwas geändert wird, aber das ist baulich 
extrem schwierig. 

Es besteht wieder die Möglichkeit, Schlüsselbänder anzuschaffen, Kosten 2,50€ pro Stück. Sie 
bestehen aus recycelten PET-Flaschen, plus ein „öko"-Label. Man hätte dann einen Aufdruck der 
Lessing-Grundschule, das ist besser als für DLS oder jemand anderen Werbung zu laufen. 

Als weitere Iden wurden die Einrichtung eines Boulder-Parcours oder eines Kletter-Parcours diskutiert. 
Es ist allerdings kaum noch Platz auf dem Schulhof. 

TOP 13 Verschiedenes 

Frau Neufert dankt Frau Riekewald für ihre engagierte Arbeit in Ihrem Amt als Vorsitzende. 

Aufgestellt: Leipzig, den 25.3.2019 
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Albrecht Uhlmann Ines Rößler 
Schriftführer Vorstandsvorsitzende 
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